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令和７年度予算の全体像
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当初予算
可決

令和７年度予算の全体像

予算

65億円
予算

65億円
過去最高の予算規模に過去最高の予算規模に

予算、なぜ増えた？
財源（見込み）

交付金・補助金・地方交付税安全安心なまちづくり

基金残高（町の貯金）
令和７年度17億4700万円
　　　　　　　　（見込み）

町税子育て支援・教育の充実

防災機能の強化

議会が問う新年 度予算の全体像は？議会が問う新年 度予算の全体像は？

自主財源率

（町民税、
　固定資産税など）

44.5％
依存財源率

（地方交付税など）
55.5％

財源について

小中学校GIGA端末更新事業　　　　4749万円 2736万円（補助金）
（公立学校情報通信機器整備費補助金）

多賀スマートIC整備事業　　　　6億9500万円 1億8765万円（地方交付税）
※町債の30%

防災行政無線等整備事業　　　　1億4660万円 1億 220万円（地方交付税）
※町債の70%

小学校施設のトイレ改修事業　　1億2678万円 2723万円（交付金）
（学校施設環境改善交付金）

学校体育館空調設備整備事業　　　　2400万円
1800万円（交付金・地方交付税）

（空調設備整備臨時特例交付金）
補助率1/2  1200万円

※町債の1/2   600万円（地方交付税）

令和７年度に貯金を充てる予定の主な事業
は、継続して実施している子育て応援事業
などに係る経費に１億5747万円、庁舎空調
更新工事費充当分として9570万円、大滝小
学校校舎改修工事費充当分として2730万円
の予定。

町債残高（町の借金）
令和７年度53億2300万円
　　　　　　　　（見込み）
令和7年度の借金は、８億75 0 0万円
（259.8％増）で歳入全体の13.4％を占め
ている。大きな事業としてはスマートＩＣ
整備事業に６億2550万円、防災行政無線等
整備事業に１億4660万円となっている。

歳入予算のうち町民税は、昨年度予算と比較し
5330万円増額、固定資産税も１億100万円の増
額予算を見込んでいます。固定資産税増額の理由
として、家屋では、新築住宅件数の増加、新築住
宅に対する軽減措置の終了で530万円増額、償却
資産では、工場の増築に伴う設備投資などによ
り、9860万円増額。
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予算特別委員会（新年度） 予算特別委員会（新年度）

1
2

3

多賀スマートIC整備事多賀スマートIC整備事 業（上り線）が最終年度業（上り線）が最終年度多賀スマートIC整備事 業（上り線）が最終年度
地域整備課

予 算 額

6億9500万円

● 盛土個所からの運搬と土壌改良　2億2900万円
● 米原バイパスからの土砂運搬費　　1400万円
● 調整池新設　　　3200万円
● 農地復旧　　　　6000万円
● 交通誘導警備員　3000万円
● 法面防草対策、県道の立体化、安全対策など　3500万円

行政への附帯決議は
P11にて参照いた
だけます。

財源確保として普通交付税１億8700万円を予定

● 飛球防護工   
　（膜シェルター）
　 ２億9500万円

事業費増額内容

多賀スマートIC
整備事業費の内訳と
維持管理費の負担割合
について説明する

こと

整備事業の内容と
費用負担につき説明し、
地域住民に対して理解を

求めること

町の負担を軽減
するため、国や県に
働きかけ、財源確保に

努めること

予算は承認するけれど・・・
議会から行政へ３つの要望

予算は承認するけれど・・・
議会から行政へ３つの要望

イメージイメージ
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別委員会
税務住民課

福祉保健課

どんな
 内容？

予算額

124
万円

予算額

7766
万円

予算特

※政府が整備する共通のクラウド ※P21に詳細

企画課

総務課

議会事務局

どんな
 内容？

どんな
 内容？

どんな
 内容？

予算額

1185
万円

1億

予算額

4660
万円

1億

予算額

359
万円

どんな
 内容？

予算特別委員会（新年度） 予算特別委員会（新年度）

戸籍情報連携システム
整備事業

保 健 事 業
ガバメントクラウド整備事業

※

議会タブレット導入事業

防災行政無線等整備事業
携帯電話網を活用して、整備を進める。
スマートフォンの普及が伸びていることから、スマート
フォンに専用アプリを入れて、情報を届ける。

国が示す自治体行政システム（18事業）
の標準化するに係るデータ移行。

議会運営や議員活動の効率化情報共有
の迅速化、住民サービスの向上を図り
「開かれた議会」の実現に取り組む。

新規事業として出産を迎える家族
を対象に「プレパパママ教室」を
開催。予防接種では、帯状疱疹ワ
クチンの定期接種。妊婦に対し
て、歯周病検診への助成事業。

戸籍法等の一部改正に基づき、
戸籍情報システムの改修を行い、
戸籍の氏名にフリガナを追記。
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産業環境課

どんな
 内容？

どんな
 内容？

予算額 予算額

1594
万円

880
万円

別委員会

そ の 他 事 業

予算特

小中学校GIGA端末更新事業 教育振興事業（空調設備設計業務）

小中学校施設整備事業

どんな
 内容？

どんな
 内容？

教育振興事業
（ネットワーク環境調査）

博物館運営事業
（アケボノゾウ化石活用事業）

生涯学習課学校教育課

どんな
 内容？

どんな
 内容？

教育総務課

どんな
 内容？

予算額

3008
万円

1億

予算額

206
万円

予算額

361
万円

予算額

4749
万円

予算額

2400
万円

予算特別委員会（新年度） 予算特別委員会（新年度）

地域再生事業 観光事業

多賀町林産材を循環させるために必要な製材
技術に関心を持ち、また、獣害対策として地域と
密接に活動できる地域おこし協力隊1名を
委嘱し、農林業の課題解決に取り組む。

観光振興を目的とする地域おこし協力隊１名を委嘱し、
また、観光情報の可視化として観光PR動画を作成し、
機会あるごとに情報発信を行うことで観光誘客を
はかり、観光のまちづくりに取り組む。

◆地方創生事業
ふるさとワーキングホリデー事業の実施

2468万円

◆多賀中学校給食事業
充実したアレルギー対応をはかれるよう別施設での調理

5591万円

◆道路改良工事（歩道）事業
町道多賀月之木線（多賀福祉会館前から動橋間）の道路改良工事

1100万円

◆国スポ・障スポ推進事業
国スポ・障スポ2025に向けての準備・運営と、デモンストレーションスポーツとして、「モルック大会」を開催

357万円

◆広報発行事業
広報のフルカラーや町ホームページを全面リニューアル

1294万円

◆町制70周年事業 756万円
町制70周年を町全体で祝い、町内外へ魅力を発信

いぶり

GIGA端末の更新に備え、各学校に
おけるネットワーク環境の調査を実施。

国指定天然記念物「アケボノゾウ化石
多賀標本」の保存活用計画の策定や
アケボノゾウに関連した活用事業。

GIGA端末の更新に備え、スムーズに
移行できるよう準備。

小中学校における体育館への空調
設備の整備に向け、設計業務。

多賀小学校南校舎および大滝小学校管理棟におけるトイレの
洋式化・乾式化工事。
多賀中学校においても、トイレ改修工事に向けた設計業務。
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予算特別委員会で各議員が白熱した討論を繰り広げました

白熱討論
予算特別委員会で各議員が白熱した討論を繰り広げました

白熱討論  一目でわかる審議結果 一目でわかる審議結果 3月定例会

白　熱　討　論 一目でわかる審議結果

問
議員

答
産業環境課

答
企画課

答
地域整備課

答
地域整備課

問
議員

問
議員

問
議員

地域おこし協力隊は本当に定着してもらえる
のか。事業が進んでいくのか。どのような計
画で定着をしていただけるのか。

多賀スマートIC上り線に関して、ゴル
フ練習場との協議内容や合意事項につ
いての説明が不透明であり、住民の
方々に十分な説明がしにくい状況。重

要なインフラ整備であり、その経緯や決定過程が十分
に説明されないまま進められているのではないか。ま
た、企画課・産業環境課から説明のあった地域おこし
協力隊やふるさとワーキングホリデーについて、地域
活性化において重要であると認識しているが、事業計
画書等を用いた説明ではないため、具体的な成果や効
果が不明確である点から反対。

委員会の質問に対して、おおむねてい
ねいに応えていただいた。なかには、
多賀スマートICの部分で不十分な回答
であったと思うところはある。当初予
算であること、住民の生活部門では、ほとんどが切実
で大事な予算のため、賛成。しかし、不十分だと考え
るところについては意見を付したいと思う。

観光では観光資源を活用し、収益化につ
ながれば定住の可能性がある。林業は活
動を継続予定。新たな隊員の製材技術が
林産材の循環につながれば１つの生業に
なるのではないか。

地域おこし協力隊の隊員が3年の活動後、定
住支援員としてふるさとワーキングホリデー
のコーディネーターを務めるとのことです
が、事業の成果をあげられるのか。また、大
滝中心だった活動が多賀町全体に広がるなか
で、ネットワークが不足していると支援が難
しいのではないか。

隊員は活動を通じて地域と深い交流を
築いており、その人脈を活用して支援
を行う予定。町も農家や企業を紹介
し、定住支援員が交渉を担当すること
で実績は上がってくると考える。

多賀スマートIC整備事業費6億9500万円につ
いて、地元の報告会で「初耳だ」「高すぎる」
という声があった。こうした事業内容を事前
に広報誌や新聞で周知すべきではないか。ま
た、飛球対策について情報が伏せられている
理由は何か。住民への説明をどのように進め
るのか。

当初予算は議会で可決後、毎年広報誌や
ホームページで周知し、詳細を公開して
いる。新聞掲載内容は記者判断に任せて
おり、今回は概要の記載となった。今
後、広報誌やホームページなどで掲載を
考えている。

ゴルフ練習場からボールが1球でも外に出る
可能性があるからといって町が多額の費用を
負担するのは住民への説明が難しい。事業者
の責任についてどう説明すればよいのか、ま
た町がどのような協議をしているのか。

シミュレーションの結果、ボールが外に
出る可能性はゼロと言えない。不測の事
態を考慮し、交通安全施設として対策が
必要と判断。工事事業者も安全対策がな
ければ供用開始を認めないため、スマー
トIC利用車両を守るために町として対策
を講じる必要がある。

川岸議員小島議員反対 賛成

〇全会一致可決された議案、発委

用語
説明

「附帯決議」議案を議決するにあたって、議会としての要望を決定すること。
法的効果はないが、議会の意見として、尊重される。

人事案（２件）、条例改正（８件）、条例廃止（１件）、令和６年度補正予算（３件）、
令和７年度予算（９件）、発委（１件）

附帯決議提出者：川岸真喜議員　　賛成者：近藤勇議員、山口久男議員

＊議案などの採決は、菅森議長を除く９人でおこないます。

〇

〇

〇

×

〇

〇

〇

×

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

×

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

×

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

×

×

×

〇

可決
賛成多数

可決
賛成多数

可決
賛成多数

可決
賛成多数

執行部提出議案
議案第10号　多賀町国民健康保険税条例の
一部を改正する条例について

議案第18号　令和7年度多賀町国民健康保険
特別会計予算について

議案第20号　令和7年度多賀町後期高齢者
医療事業特別会計予算について

発議第1号　議案第17号　令和7年度多賀町
一般会計予算に対する附帯決議案

発議案

〇賛否が分かれた議案　 〇は賛成　×は反対

議　案 結　果
神
細
工

山
　
口

富
　
永

川
　
岸

木
　
下

近
　
藤

大
　
谷

一
之
瀨

小
　
島

                                議案第１７号　令和７年度多賀町一般会計予算に対する附帯決議

　令和７年度多賀町一般会計予算中、多賀SIC整備事業負担金（上り線）６億９５００万円については、工事着工
当初には予定されていなかった費用である。その内容には、ゴルフボール飛球対策に係る追加工事２億９５００
万円が含まれている。この費用の執行にあたっては、住民の理解が必要であると考える。
従って、以下３点について取り組んで行くよう、強く求めるものである。

                                                                          記

１．多賀SIC整備事業負担金（上り線）６億９５００万円につき財源を含めた事業費用の内訳について、また供
    用開始後の維持管理費用の負担割合について書面をもって説明すること

２．多賀SIC整備事業の内容と費用負担につき説明し、地域住民に対して理解を求めること

３．多賀SIC整備事業について、町の負担を軽減するために、今後も国や県に働きかけ、財源確保に努めるこ
    と

以上決議する。

 
令和７年３月２５日
                                                                                                                   多　賀　町　議　会

令和 7年度 多賀町一般会計当初予算
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町政を問う（９人が一般質問） 町政を問う（９人が一般質問）

「
ふ
る
さ
と
ワ
ー
キ
ン
グ
ホ
リ
デ
ー
」の

取
り
組
み
で
進
め
た
い

企
画
課
長

第
６
次
多
賀
町
総
合
計
画
基
本
構
想
の
中
の

移
住
に
向
け
て
の
進
捗
に
つ
い
て

神細工宗宏 議員
かみざい　く　むねひろ

神細工宗宏 議員
かみざい　く　むねひろ

議員の日常活動と調査・研究・住民の声
や自身の考え方をもとに、町長や教育長
などの方針を問うものです。

(注)　紙面の都合上○印の内容
は掲載していませんが、一般質
問の全内容は多賀町議会のホー
ムページで公開しています。

一般質問って ?

ページ 質　問　事　項 質問議員

改
修
計
画
は
な
し…

部
分
的
な

補
修
等
に
よ
り
対
応

地
域
整
備
課
長

町
道
久
徳
四
手
線
並
び
に
東
芹
川

堤
防
線
の
道
路
改
修
に
つ
い
て

近藤　勇 議員
こんどう　　いさむ

近藤　勇 議員
こんどう　　いさむ

半
年
以
上
か
か
り
、５
月
末
完
成
予
定

地
域
整
備
課
長

絵
馬
通
り
の
滞
留
拠
点
で
の

事
故
の
復
旧
は

大谷　重温 議員
おおたに　　しげはる

大谷　重温 議員
おおたに　　しげはる

町道久徳四手線 町道東芹川堤防線

絵馬通りの損傷したボラード

12

13

13

14

14

15

15

16

16

神細工宗宏

大谷　重温

近藤　　勇

木下　茂樹

一之瀨浩治

富永　　勉

山口　久男

小島　　櫻

川岸　真喜

◎第６次多賀町総合計画の基本構想３
「将来の見通し」の中の「目標年における人口」
に向けての進捗について

◎絵馬通りの滞留拠点での事故について
○大滝地区以外への地域おこし協力隊の派遣につ
いて

◎町道久徳四手線並びに東芹川堤防線の道路改修
について

◎庁舎日直・宿直制度の見直しは
○公衆トイレの施設更新と管理一元化は

◎空き家対策について

◎インフラ（道路・上下水道）整備について

◎防災行政無線整備事業について
○上下水道施設老朽化対策について
○地域公共交通の改善・充実について

◎国スポ・障スポ滋賀2025における
   本町の観光誘客施策について
○子ども・子育て応援プラン2025について
  
◎保健指導の現状は     
○災害時の要配慮者の避難行動支援について

かみざい　く　むねひろ

おおたに  　しげはる

こんどう　　　　いさむ

きのした　　しげ　き

いち　の　せ こう　じ

とみなが　　　　つとむ

やまぐち　　ひさ　お

　こ　じま　　　　さくら　

かわぎし　　まさ　き

　
今
、
多
賀
町
に
必
要
な
も
の
は
、
移
住

を
検
討
さ
れ
る
方
へ
の
複
数
の
ゲ
ス
ト
ハ

ウ
ス
が
必
須
で
、
食
材
を
持
ち
込
め
ば
最

低
限
の
生
活
を
送
れ
る
環
境
・
設
備
が
必

要
。
今
あ
る
お
試
し
住
宅
に
も
同
じ
事
が

言
え
る
。
環
境
を
作
っ
て
、
移
住
体
験
ツ

ア
ー
を
幅
広
く
発
信
す
る
こ
と
。
そ
れ
ら

を
踏
ま
え
２
点
質
問
す
る
。

【
神
細
工
】
先
進
地
の
視
察
な
ど
は
実
施

さ
れ
た
か
。

【
企
画
課
長
】
前
回
紹
介
い
た
だ
い
た
愛

媛
県
西
条
市
の
視
察
は
で
き
て
い
な
い

が
、
西
条
市
の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
拝
見

し
、
空
家
対
策
と
移
住
に
関
す
る
施
策
は

大
変
充
実
し
、「
全
国
住
み
た
い
田
舎
ラ

ン
キ
ン
グ
」
１
位
に
選
ば
れ
、
移
住
人
口

の
獲
得
に
成
功
し
て
い
た
。

　
自
治
体
の
規
模
に
は
差
が
あ
る
が
、
同

市
の
手
厚
い
サ
ー
ビ
ス
は
、
多
賀
町
で
取

り
組
み
を
行
う
上
で
参
考
と
し
た
い
。

【
神
細
工
】
こ
の
総
合
計
画
の
残
り
約
半

分
の
具
体
的
な
計
画
は
。

【
課
長
】
次
年
度
に
総
合
計
画
後
期
基
本

計
画
策
定
支
援
業
務
に
着
手
す
る
。
多
賀

町
の
交
流
人
口
を
増
加
さ
せ
る
た
め
に

「
ふ
る
さ
と
ワ
ー
キ
ン
グ
ホ
リ
デ
ー
」
の

取
り
組
み
を
積
極
的
に
進
め
た
い
。

【
近
藤
】
町
道
久
徳
四
手
線
並
び
に
東
芹

川
堤
防
線
の
道
路
補
修
（
約
５
０
０
ｍ
）

に
つ
い
て
は
、
久
徳
大
手
橋
改
修
の
完

成
、
並
び
に
、
久
徳
う
ぐ
い
す
こ
ど
も
園

完
成
に
伴
う
、
こ
ど
も
園
送
迎
専
用
道
路

の
完
成
後
に
取
り
組
ん
で
い
く
旨
説
明
を

受
け
て
い
る
。

　
こ
れ
ら
の
こ
と
か
ら
、
町
道
久
徳
四
手

線
並
び
に
東
芹
川
堤
防
線
の
道
路
補
修
工

事
等
々
改
修
計
画
に
つ
い
て
町
の
計
画
状

況
は
。

【
地
域
整
備
課
長
】
令
和
６
年
度
は
、
主

に
幹
線
道
路
の
「
四
手
多
賀
北
線
」・

「
小
森
池
線
」
で
、
大
型
ト
ラ
ッ
ク
の
多

数
通
行
や
経
年
劣
化
に
よ
る
損
傷
が
著
し

い
こ
と
か
ら
、
舗
装
補
修
工
事
を
実
施
し

た
。

　
久
徳
区
か
ら
の
舗
装
の
全
面
打
ち
変
え

の
要
望
は
出
さ
れ
て
い
る
が
、
実
施
予
定

は
な
く
経
過
観
察
と
な
っ
て
い
る
。

　
損
傷
が
著
し
い
箇
所
か
ら
部
分
的
な
補

修
に
よ
り
対
応
し
て
い
く
。

【
大
谷
】
昨
年
（
令
和
６
年
）
10
月
18
日

未
明
に
絵
馬
通
り
の
滞
留
拠
点
の
ボ
ラ
ー

ド
、
ベ
ン
チ
な
ど
を
な
ぎ
倒
す
大
き
な
事

故
が
あ
っ
た
が
、
復
旧
工
事
の
完
成
予
定

は
い
つ
頃
か
。

【
地
域
整
備
課
長
】
被
害
を
受
け
た
ボ

ラ
ー
ド
・
ベ
ン
チ
な
ど
を
合
わ
せ
て
９
点

あ
り
、
特
注
品
で
完
成
予
定
ま
で
半
年
以

上
か
か
る
こ
と
が
分
か
っ
た
。

【
大
谷
】
ボ
ラ
ー
ド
の
傾
い
て
い
る
も
の

が
４
箇
所
、
上
の
照
明
部
分
の
破
損
が
３

箇
所
あ
る
が
、
修
理
予
定
は
。

【
課
長
】
地
域
整
備
課
の
職
員
で
対
応
で

き
る
も
の
は
修
繕
し
、
対
応
出
来
な
か
っ

た
も
の
は
、
来
年
度
以
降
に
補
修
を
お
こ

な
う
予
定
。

【
大
谷
】
ボ
ラ
ー
ド
の
設
置
以
来
、
今
日

ま
で
の
破
損
事
故
の
件
数
と
修
理
費
用
は

い
か
ほ
ど
か
。

【
課
長
】
平
成
29
年
１
月
か
ら
の
破
損
事

故
件
数
は
80
件
、
そ
の
内
、
当
て
逃
げ
42

件
、
加
害
者
が
判
明
し
て
い
る
も
の
が
38

件
、
簡
単
な
損
傷
は
地
域
整
備
課
の
職
員

が
修
繕
、
対
応
が
困
難
な
修
理
に
つ
い
て

は
、
補
修

工
事
と
し

て
の
対
応

で
、
約
２

０
０
万
円

の
修
理
費

用
と
な
っ

て
い
る
。

一
般

質
問



 

 

多賀町空家等対策計画 
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町政を問う（９人が一般質問） 町政を問う（９人が一般質問）

次
期
デ
ー
タ
ベ
ー
ス
整
備

企
画
課
長

空
き
家
対
策
に
つ
い
て

一之瀨浩治 議員
いち　の　せ　こう　じ

一之瀨浩治 議員
いち　の　せ　こう　じ

検
討
課
題
と
考
え
て
い
る

総
務
課
長

庁
舎
日
直
・
宿
直
制
度
の
見
直
し
は木下　茂樹 議員

きのした　　しげ　き

木下　茂樹 議員
きのした　　しげ　き

携
帯
電
話
回
線
網
を
活
用

総
務
課
長

防
災
行
政
無
線
整
備
に
つ
い
て

山口　久男 議員
やまぐち　　ひさ　お

山口　久男 議員
やまぐち　　ひさ　お

令
和
７
年
度
末
ま
で
に
す
べ
て
の

対
象
箇
所
の
点
検
を
終
え
る
予
定

地
域
整
備
課
長

イ
ン
フ
ラ（
道
路
・
上
下
水
道
）

整
備
に
つ
い
て

富永　勉 議員
とみなが　　つとむ

富永　勉 議員
とみなが　　つとむ

マンホール内部

【
一
之
瀨
】
多
賀
町
空
家
等
対
策
計
画
で

は
、
空
き
家
な
ど
に
関
す
る
デ
ー
タ
ベ
ー

ス
の
整
備
、
空
き
家
な
ど
除
却
後
の
跡
地

の
活
用
の
促
進
が
示
さ
れ
て
い
る
こ
と
か

ら
、
現
在
の
軒
数
は
。

【
企
画
課
長
】
令
和
２
年
の
国
税
調
査
よ

り
引
用
さ
れ
た
も
の
で
あ
り
、
次
回
の
調

査
は
令
和
７
年
度
に
実
施
さ
れ
、
そ
の
結

果
を
も
っ
て
更
新
と
な
る
。

【
一
之
瀨
】
管
理
不
全
の
空
き
家
の
内
、

所
有
者
不
明
の
軒
数
把
握
は
。

【
課
長
】
令
和
４
年
度
に
実
施
し
た
空
き

家
実
態
調
査
の
結
果
か
ら
抽
出
し
た
結

果
、
管
理
不
全
空
き
家
40
件
の
内
、
所
有

者
不
明
空
き
家
は
13
軒
。

【
一
之
瀨
】
特
定
空
家
の
軒
数
、
お
よ

び
、
特
定
空
家
と
な
る
可
能
性
の
あ
る
軒

数
の
把
握
は
。

【
課
長
】
特
定
空
家
と
認
定
し
て
い
る
家

屋
は
な
い
。

　
特
定
空
家
と
な
る
可
能
性
の
あ
る
家
屋

は
、
令
和
４
年
度
調
査
時
点
で
の
デ
ー
タ

し
か
な
く
現
状
把
握
は
で
き
て
い
な
い
。

【
一
之
瀨
】
次
期
計
画
に
向
け
た
調
査
実

施
の
考
え
は
。

【
課
長
】
令
和
８
年
度
か
ら
次
期
計
画
と

な
り
令
和
９
年
度
に
実
施
す
る
予
定
。

　

長
年
毎
日
続
く
制
度
で
、
宿
直
は
課

長
・
女
性
を
除
き
、
日
直
は
土
・
日
・
祝

日
で
宿
直
を
除
く
職
員
で
対
応
し
、
定
額

の
手
当
て
が
支
給
さ
れ
て
い
る
。

　
職
員
の
負
担
軽
減
、
働
き
方
改
革
の
一

環
か
ら
も
業
務
委
託
を
検
討
す
べ
き
時
期

と
思
え
る
。

【
木
下
】
他
市
町
の
日
直
・
宿
直
勤
務
体

制
の
把
握
は
。

【
総
務
課
長
】
彦
根
市
・
県
内
５
町
の
宿

直
で
、
豊
郷
町
以
外
は
委
託
を
実
施
。
日

直
は
全
て
職
員
対
応
と
な
っ
て
い
る
。

【
木
下
】
職
員
が
対
応
し
な
け
れ
ば
な
ら

な
い
理
由
は
。

【
課
長
】
職
員
が
「
し
な
け
れ
ば
な
ら
な

い
理
由
」
と
し
て
は
あ
げ
ら
れ
な
い
。

【
木
下
】
日
直
・
宿
直
制
度
の
負
担
感
な

ど
、
職
員
か
ら
の
要
望
は
な
い
か
。

【
課
長
】
職
員
組
合
か
ら
も
負
担
の
意
見

や
廃
止
に
向
け
た
要
望
は
出
て
い
る
が
、

理
解
を
い
た
だ
い
て
い
る
と
考
え
て
い
る
。

【
木
下
】
働
き
方
改
革
で
日
直
・
宿
直
勤

務
を
ど
う
評
価
す
る
の
か
。

【
課
長
】
負
担
軽
減
の
た
め
、
可
能
な
限

り
業
務
内
容
を
見
直
し
改
善
を
は
か
っ
て

い
く
。

【
木
下
】
日
直
・
宿
直
の
外
部
委
託
先
の

検
討
は
。

【
課
長
】
最
終
目
標
に
な
る
が
、
す
ぐ
に

外
部
委
託
は
で
き
な
い
状
況
で
あ
る
。
手

当
て
支
給
か
ら
委
託
料
に
な
る
と
、
2.5
〜

３
倍
程
度
財
政
負
担
は
増
加
す
る
。

　
外
部
委
託
先
は
具
体
的
に
進
ん
だ
段
階

で
検
討
す
る
。

【
山
口
】
防
災
行
政
無
線
整
備
等
に
係
る

シ
ス
テ
ム
の
構
築
、
携
帯
回
線
利
用
料
、

個
別
受
信
機
等
、
必
要
費
用
の
内
訳
の
概

算
は
ど
う
か
。

【
総
務
課
長
】
シ
ス
テ
ム
の
構
築
に
２
３

０
０
万
円
、
回
線
利
用
料
10
万
円
と
月
額

数
千
円
程
度
、
個
別
受
信
機
１
３
０
０
台

分
、
１
億
１
６
０
０
万
円
な
ど
、
あ
わ
せ

て
１
億
４
６
６
０
万
円
の
予
算
を
計
上
し

て
い
る
。

【
山
口
】
運
用
開
始
時
期
は
ど
う
か
。

【
課
長
】
６
月
を
目
途
に
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル

審
査
に
よ
り
業
者
を
選
定
し
、
具
体
的
な

整
備
を
進
め
る
計
画
。
運
用
前
の
点
検
、

動
作
確
認
、
住
民
説
明
会
を
設
け
る
必
要

は
あ
る
こ
と
か
ら
、
令
和
８
年
４
月
に
運

用
開
始
で
き
る
よ
う
進
め
て
い
き
た
い
。

【
山
口
】
防
災
行
政
無
線
運
用
後
の
多
賀

町
有
線
放
送
活
用
と
、
有
線
放
送
の
支
援

は
ど
う
か
。

【
課
長
】
現
在
も
行
政
の
お
知
ら
せ
や
イ

ベ
ン
ト
の
情
報
、
緊
急
放
送
な
ど
住
民
の

皆
さ
ん
へ
の
情
報
伝
達
の
手
段
と
し
て
活

用
し
て
い
る
。

緊
急
時
の
情
報

発
信
の
多
重
化

が
推
奨
さ
れ
て

い
る
こ
と
か
ら
、

導
入
後
も
併
用

し
て
い
く
こ
と

が
有
効
で
あ
る

と
考
え
て
い
る
。

【
富
永
】
下
水
道
管
の
点
検
状
況
は
。

【
地
域
整
備
課
長
】
国
土
交
通
省
令
で
腐

食
す
る
恐
れ
の
多
い
排
水
施
設
は
、
コ
ン

ク
リ
ー
ト
材
質
で
、
下
水
道
法
施
行
令
に

５
年
に
１
回
以
上
の
点
検
を
お
こ
な
う
こ

と
と
定
め
ら
れ
て
い
る
が
、
本
町
に
は
、

対
象
と
な
る
下
水
道
管
は
な
い
人
孔
（
マ

ン
ホ
ー
ル
）
は
、
22
箇
所
あ
る
。

　
令
和
２
年
度
に
点
検
し
異
常
な
し
、
令

和
７
年
度
末
ま
で
に
す
べ
て
の
対
象
箇
所

の
点
検
を
終
え
る
予
定
。

【
富
永
】
耐
用
年
数
を
超
過
し
て
い
る
上

水
道
管
の
更
新
計
画
は
。

【
課
長
】
令
和
５
年
度
決
算
時
点
で
法
的

耐
用
年
数
40
年
を
過
ぎ
た
配
管
は
約
16
㎞

で
、
あ
る
程
度
更
新
範
囲
を
指
定
し
集
落

や
影
響
範
囲
の
大
き
い
管
路
を
優
先
的
に

更
新
す
る
予
定
。

【
富
永
】
直
近
の
上
水
道
有
収
率
は
。

【
課
長
】
令
和
５
年
度
決
算
時
点
で

85・53
％
。

【
富
永
】
道
路
面
の
状
況
確
認
は
。

【
課
長
】
道
路
パ
ト
ロ
ー
ル
や
地
域
住
民

の
皆
様
か
ら
の
報
告
で
確
認
し
て
い
る
。
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町政を問う（９人が一般質問） 閉会中の調査結果

実
施
率
76・３
％
で
県
内
１
位

福
祉
保
健
課
長

保
健
指
導
の
現
状
は

川岸　真喜 議員
かわぎし　　まさ　き

川岸　真喜 議員
かわぎし　　まさ　き

こ
れ
か
ら
検
討
し
て
い
く

産
業
環
境
課
長

国
ス
ポ・障
ス
ポ
滋
賀
２
０
２
５
に
お
け
る

本
町
の
観
光
誘
客
施
策
に
つ
い
て

小島　櫻 議員小島　櫻 議員
こ　じま　　さくらこ　じま　　さくら

保健指導のようす

モルック大会のチラシ

総務常任委員会・産業建設常任委員会
1月28日 1月21日

【
川
岸
】
特
定
保
健
指
導
事
業
の
体
制

は
。

【
福
祉
保
健
課
長
】
令
和
５
年
度
は
、
対

象
人
数
59
名
、
終
了
者
数
45
名
で
実
施

率
76・３
％
。
県
内
１
位
の
結
果
。
保
健

師
１
〜
２
名
、
管
理
栄
養
士
３
名
程
度
で

個
別
対
応
し
て
い
る
。

【
川
岸
】
実
施
率
が
１
０
０
％
に
満
た
な

い
原
因
は
。

【
課
長
】
年
度
途
中
で
国
民
健
康
保
険
か

ら
社
会
保
険
に
加
入
す
る
ケ
ー
ス
が
数
件

あ
る
。
ま
た
、
継
続
支
援
を
拒
否
さ
れ
る

場
合
が
あ
る
。

【
川
岸
】
保
健
指
導
の
実
績
は
国
の
補
助

金
・
交
付
金
に
影
響
は
。

【
課
長
】
影
響
は
な
い
。

【
小
島
】
こ
の
機
会
を
活
か
し
、
本
町
に

お
け
る
大
会
期
間
中
の
観
光
事
業
の
計
画

は
。

【
産
業
環
境
課
長
】
こ
の
機
会
に
特
化
、

着
眼
し
た
観
光
施
策
を
十
分
に
検
討
で
き

て
い
な
か
っ
た
。

【
小
島
】
今
後
ど
の
よ
う
に
進
め
て
い
く

の
か
。

【
課
長
】
既
存
の
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
な
ど
を

展
開
し
て
い
く
。

【
生
涯
学
習
課
長
】
５
月
17
日
の
モ
ル
ッ

ク
大
会
の
な
か
で
、
福
祉
保
健
課
と
連
携

し
た
謎
解
き
ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
で
会
場
周
辺

地
域
の
田
園
風
景
を
楽
し
ん
で
い
た
だ
く

こ
と
や
、
お
も
て
な
し
ブ
ー
ス
で
は
町
内

商
店
や
観
光
協
会
、
商
工
会
な
ど
に
呼
び

か
け
さ
せ
て
い
た
だ
き
、
皆
さ
ん
に
多
賀

町
の
良
さ
を
感
じ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
に

取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
考
え
る
。

【
小
島
】「
モ
ル
ッ
ク
大
会
」
の
案
内
や

観
光
に
関
す
る
情
報
発
信
は
。

【
産
業
環
境
課
長
】
イ
ン
ス
タ
グ
ラ
ム
、

公
式
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
で
周
知
、
案
内
す
る
。
企

画
課
や
生
涯
学
習
課
の
連
携
を
取
り
な
が

ら
進
め
て
い
き
た
い
。

産業環境課
ため池改修事業計画

総務常任委員会

産業建設常任委員会

地元負担
1700万円
3300万円
2000万円

県費
5400万円
1億 100万円

―

国費
8800万円
1億6400万円

―

総工費
1億6070万円
2億9770万円
2000万円

尼子池
木曾池
前野池

閉会中の総務・産業建設常任委員会調査結果報告閉会中の総務・産業建設常任委員会調査結果報告

総務常任委員会・産業建設常任委員会
1月28日 1月21日

税務住民課
国民健康保険事業はどうなっている
一人当たりの国民健康保険事業費納付金および保険料は、前年度から増加傾向と
なっている。現行の保険税率とした場合は不足が発生し、翌年には繰越金が底をつ
くことが見込まれる。

問：国民健康保険世帯への出産や産前産後の補助は、どのようなものか。
答：出産育児一時金50万円と産前産後の保険料軽減がある。
問：ヘルスアップ教室やライザップ事業の内容と受講者数は。
答：ヘルスアップ教室については福祉保健課が実施。年間５回ほどの開催で、各回
約10人の参加がある。ライザップの健康教室は、対象者約400人、受講者は
30～40人程度。内容は、どちらも運動や体操、食事などの栄養指導。

尼子池　木曾池（中池・下池）
下流の農地への農業用水源として重要な役割を果たしているが、漏水によるパイピ
ングの進行、地震時の堤体安定不足により下流域の農地、一般住宅等に多大な洪水
被害をおよぼす恐れがあり、堤体、洪水吐および取水施設を一体的に改修し、洪水
被害を未然に防ぐことで、防災、減災をはかる。

前野池（下池）　富之尾

腰積擁壁であるブロック積が凹凸状態で不安、遮水シートの破損が見られ、早急な
対策が必要。

ていたい

こしづみようへき

こうずいばき
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変更請負契約
工事の設計変更による増額

１億 340万円

落札契約金額
老朽化による新規購入     ８月末納入予定

919万円

地域公共交通再構築事業
物価高騰対策（行政運営）
物価高騰対策（住民）

710万円
7908万円
5216万円

歳入歳出それぞれ8908万円を追加し、歳入歳出それぞれ61億5814万円とする。
主なもの

可
決

可
決

可
決

付　託　議　案 第１回臨時会

す
べ
て

可
決

す
べ
き

す
べ
て

可
決

す
べ
き 臨  時  会

比較（B÷A）差額（B－A）B実際の市町保険料（想定）A統一標準保険料
多賀町

10人用バンガロー６人用バンガロー４人用バンガロー
通　常
夏　季

問：４月１日施行となっているが、周知期間が短いのではないか。
答：国民健康保険税の本算定は7月。本算定までに広報・ホームページ等で周知し、
通知書送付時に分かりやすいチラシを同封する。

問：国民健康保険加入者の年齢分布を見ると65歳～74歳が53％占めるが、それで
も所得の高い町になるのか。

答：他市町に比べて比較的所得の多い住民がいる町となっている。

問：今後の考え方はどうか。
答：海外研修事業を取りやめるのではなく、事業内容を見直し、検討し
次のバージョンアップした事業を積極的に模索していく。

草刈作業委託料　640万円　　　支障木伐採処理委託料　38万円
備品購入費　　　108万円（作業効率向上のため自走式草刈機2台など）

「多賀町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について」

議案第10号
総務常任委員会に付託された議案６件の審査結果

（主なもの）

総務常任委員会
3月13日

持続可能な医療保険制度を構築するための国民健康保険法等の一部を改正する。
令和７年度に必要な金額をもとに、保険税率を見直すもの。

「多賀町海外研修事業基金の設置および管理に関する条例を廃止する条例について」

議案第12号

135,222円 112,667円 △22,555円 △16.68%

「高取山ふれあい公園の設置および管理に関する条例の一部を改正する条例について」

議案第13号
産業建設常任委員会に付託された議案６件の審査結果

（主なもの）

産業建設常任委員会
3月14日

●高取山ふれあい公園の施設利用料金の一部を改正する　

●令和７年度　びわ湖東部中核工業団地公共緑地維持管理特別会計予算

10,000→13,000
12,000→15,000

15,000→19,500
18,000→22,500

25,000→32,500
30,000→37,500

「令和７年度びわ湖東部中核工業団地公共緑地維持管理特別会計予算について」

議案第25号

令和６年度多賀町一般会計補正予算（第８号）について

多賀小学校通学バス購入契約の締結について

多賀小学校南校舎普通教室増築工事の請負契約の変更について

議案
第３号

議案
第２号

議案
第１号

議案３件を審査

令和７年 
第１回 31日

1月

イメージ

三菱ローザ
２WD
25人乗り

規格・仕様等

（円）
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多賀町議会議員の活動報告 議会改革特別委員会

令和７年度タブレット導入予算計上
主な予算

令和６年度からタブレット化に向けて本格的にスタート

システム導入委託料
備品購入費
システム等リース料他

８８万円
２４万円
２４７万円

7月
9月
10月

12月

令和7年 1月
3月

タブレット導入のスケジュール検討
タブレットデモ機体験（Ａ社）
鳥取県大山町議会に視察研修を実施
作業部会を設置（５名）
彦根市議会に視察研修を実施
作業部会で近隣市町の導入状況を調査、メリット・
デメリットの抽出、導入スケジュール再検討
議会改革特別委員会にて結果の共有

タブレット導入決定！予算化へ
作業部会で、タブレットデモ機体験（Ｂ社）

多賀町議会議員の 活 動 報 告

議員人権研修会

1月
7日

多賀町はたちの集い

1月
12日

（公社）多賀町シルバー
人材センター竣工式

2月
13日

農業・農山村を考えるつどい

3月
1日

卒園式（久徳うぐいすこども園・
大滝たきのみやこども園）

3月
18日

卒園式（多賀ささゆり保育園）

3月
25日

卒業式（多賀小学校・大滝小学校）

3月
19日

卒業式（多賀中学校）

3月
11日

春の全国交通安全運動　街頭指導

4月
6日～15日

入園式（多賀ささゆり保育園）

4月
8日

入学式（多賀小学校・大滝小学校・
多賀中学校）

4月
9日

入園式（久徳うぐいすこども園・
大滝たきのみやこども園）

4月
10日

議会改革特別委員会報告



「こんにちは 議会です!!」第185号
発行／多賀町議会　〒522－0341 滋賀県犬上郡多賀町多賀324番地
　　　電話 0749－48－8126　FAX 0749－48－8131　有線 2－2011
編集／議会広報常任委員会　多賀町議会ホームページ／https：//www.town.taga.lg.jp/

『こんにちは議会です! №184』で誤りがありました。お詫びして訂正いたします。
P14　5行目　  (誤)　島津義久公　　   (正)　島津義弘公

お詫びと訂正　

22 2025.5議会だより185号

もっと知りたい!　教えて・調べて! 議員さん! 

なにし
て

 いるの
？

教えて・調べて! 議員さん!もっと　
　　　り

たい!

教えて・調べて! 議員さん!

1
月

2
月

3
月

編 集
後 記

知もっと　
　　　り

たい!

議員のスケジュール

*全員協議会とは、全議員が参加する会議。
議決権はなく、意見交換や情報共有を目的とした
場。（重要な政策や課題について議論・行政からの
説明・議員間で意見を共有するなど。）

7日●
12日●
21日●
28日●
31日●

議員人権研修・議会改革特別委員会
はたちの集いに参列
産業建設常任委員会（閉会中の調査）
総務常任委員会（閉会中の調査）
臨時会

4日●
5日●
6日●
7日●
10日●
12日●
13日●
14日●
25日●

定例会開会（議案の提案）
一般質問（１日目）
一般質問（２日目）
予算特別委員会（１日目）
予算特別委員会（２日目）
予算特別委員会（３日目）
総務常任委員会
産業建設常任委員会
定例会閉会（議案の議決）

1日●
11日●
18日●
　　　

19日●

25日●

農業・農山村を考えるつどいに参列
多賀中学校の卒業式に参列
久徳うぐいすこども園・
大滝たきのみやこども園の卒園式に
参列
多賀小学校・大滝小学校の卒業式に
参列
多賀ささゆり保育園の
卒園式に参列 

18日●議会運営委員会・全員協議会

定例会

①総務常任委員会(５人)
②産業建設常任委員会(５人) 
③広報常任委員会（５人）
休会中・閉会中にも各委員会の活動
をしています。
他に、議会運営委員会（５人）や
必要に応じて特別委員会が設置され、
活動しています。

議会には
３つの常任委員会があります

多賀町議会 検  索

多賀町議会ホームページ
QRコードを読み取るか「多賀町議会」で検索‼

　２期目を迎え、園や小中学校の
入園・入学式に出席することが
でき、そして今回、卒園・卒業式

にも出席させていただきました。
　子どもたちのたくましい成長を目の当た
りにしました。その姿を見て、ふと「私たち
議員はどうだろうか」と考えさせられます。
　令和７年度から議会でもタブレット導入
が本格的に始まります。子どもたちは柔軟
な発想で新しい環境に適応していきますが、
私たちはつい頭が固くなりがちです。子ど
もたちに負けないよう、令和７年度も気を
引き締め、挑戦を続けてまいります！

記　　神細工　宗宏

議会を傍聴してみませんか？
議員や行政は、どんなまちづくりを考えているのか、
直接、見て、聞くことができます。

※日程は変更になる場合があります6月定例会の予定6月定例会の予定 ※日程は変更になる場合があります

６月３日㈫
６月４日㈬
６月５日㈭
６月18日㈬

町長が町政報告と
議案提案をおこないます

議員が町政について
質問します

初日に提案された議案を
採決します

定例会開会

一 般 質 問

一 般 質 問

定例会閉会

9：30～

9：30～

9：30～

13：30～

座席は21席。
途中入退場も可能、
予約も不要です！！
どなたでもお気軽に
お越しください。


